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Chers amis, 

Rentrés de Lourdes depuis bientôt trois mois, vous trouverez dans ce bulletin de 
liaison le compte rendu du dernier pèlerinage, qui témoigne de l'engagement et 
de la générosité de chacun d'entre vous. Depuis de nombreuses années, 
l'Hospitalité s'efforce de venir en aide aux personnes malades, handicapées ou 
âgées, en leur offrant un accompagnement personnalisé, une prise en charge 
médicale et un soutien moral et spirituel. Les témoignages reçus en sont un 
merveilleux remerciement ! 

Nous sommes conscients des défis que nous devons relever, mais nous sommes également persuadés 
que notre action peut faire la différence, en offrant à ces personnes les moyens de s'épanouir et de 
participer pleinement à la vie sociale. 

Notre association est avant tout une communauté de bénévoles et de professionnels dévoués, qui 
mettent leur temps, leur énergie et leur expertise au service des personnes que nous accompagnons. 
Nous sommes fiers de cette solidarité qui nous unit, de cette fraternité qui nous anime, et de cette 
foi qui nous guide.  
Notre mission est plus que jamais nécessaire, dans un contexte où les personnes que nous 
accompagnons sont souvent isolées, marginalisées voire exclues … et c'est bien à l'appel du Christ 
que nous répondons par notre action : « Chaque fois que vous l’avez fait à l’un de ces plus petits qui 
sont mes frères, c’est à moi que vous l’avez fait. » Mt 25,40 

Soyez fiers de votre action, de votre engagement et de votre foi, et faites en sorte que votre 
enthousiasme soit communicatif autour de vous, afin de renforcer notre équipe. Ensemble, nous 
pouvons faire la différence, en offrant à nos amis pèlerins malades, handicapés ou âgés, un avenir 
meilleur, et en témoignant de l'amour et de la compassion du Christ, par Marie. 

Gérard  MEYNET

E

 Vice-Président 

de liaison Juillet 2023
N° 53 

 

En encart : Bulletin d’inscription pour  
l’Assemblée Générale du 1er octobre  à Magland
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900 Hauts-Savoyards à Lourdes ! 
 
Près de 900 diocésains de la Haute 
Savoie ont embarqué au petit matin 
du 11 avril 2023, direction Lourdes. Du 
jamais vu depuis…longtemps avant la 
Covid ! 
Parmi eux, 131 personnes en situation 
de handicap, malades ou âgées et 
leurs 26 accompagnants, ainsi que 223 
membres de l'Hospitalité pour les 
entourer, les aider tout au long de la 
semaine. 
 
Si le soleil n'était pas présent dans le 
ciel de Lourdes, il l'était dans les 
cœurs, et tous les pèlerins sont 
repartis dimanche 16 avril avec des étoiles dans les 
yeux. 
Nous étions accompagnés cette année par 7 
médecins et 14 infirmières. Nous avons également 
été aidés par une centaine de jeunes lycéens qui, 
outre le fait de "brancarder", ont pu tisser des liens 
forts avec les pèlerins accompagnés... Un prénom, 
un sourire, un souvenir ou une anecdote sont la 
recette de ces relations. 
 
Un programme chargé nous était proposé, avec, dès 
le premier jour, la messe internationale comme 
entrée en matière, dans une basilique St Pie X bien 
remplie : De quoi se remettre "au service" sans trop 
se poser de questions ! 
Dans l'après-midi, l'intervention de Don Anne 
Guillaume, chapelain du sanctuaire pour nous 
expliquer le message et les symboles de Lourdes, 
l'eau, la lumière et le rocher. L'eau qui tombait ne 
nous a pas permis d'assister au chapelet à la grotte, 
mais il a été improvisé dans les locaux de l'Accueil 
Notre Dame, avec les jeunes, les malades et les 
hospitaliers. 
 
Jeudi, la messe à la grotte présidée par notre évêque, 
Mgr Yves Le Saux, était retransmise sur les ondes de 
KTO ou TV Lourdes, que l'on peut retrouver en replay 
à cette adresse : 
 https://www.youtube.com/watch?v=MK-3k409pU0  
 
 
 
 

 
 
 

 
Après le déjeuner, un temps libre pour les courses en 
ville pour certains, un passage au geste de l'eau dans 
les locaux des piscines pour d'autres avant de se 
retrouver dans la Basilique St Pie X pour les louanges 
eucharistiques à l'abri de la pluie toujours présente. 
En soirée, la conférence que nous a proposée le 
service des pèlerinages, avec le témoignage de sœur 
Bernadette Moriau, (70 ème et dernière miraculée 
reconnue par la commission médicale), nous a 
profondément émus. Sa douceur, sa foi indéfectible, 
et son énergie ont marqué tous les pèlerins dans une 
église Ste Bernadette pleine à craquer. 
 

   
       
     
 

about:blank
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La messe du pèlerinage a eu lieu vendredi dans la 
magnifique Basilique du Rosaire, avec les 16 prêtres 
et diacres de notre diocèse autour de notre évêque, 
suivie de la traditionnelle photo de groupe. 
 

 
A 14h00, nous avons pu passer à la grotte avant 
d'assister au Chemin de Croix, projeté dans l'église 
Ste Bernadette, puis la préparation à la demande de 
pardon était proposée, avant les confessions 
individuelles ou un temps d'écoute. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La procession mariale a été maintenue malgré le 
temps maussade annoncé, mais c'est sous une pluie 
battante qu'elle s'est déroulée, laissant sans doute 
quelques rhumes… 
 
En fin de semaine, la messe avec la cérémonie du 
sacrement de l'onction (près de 200 pèlerins ont pu 
le recevoir), moment fort pour tous, malades ou bien 
portants, accompagnants ou jeunes lycéens 
encadrant les malades. 
Pour le samedi après-midi nous était proposé le 
récital Bernadette, toujours aussi poignant, avec les 
principaux acteurs du spectacle. Nous pourrons les 
retrouver en tournée à Lyon (25/26 mai 2024) ou 
Genève (17 février 2024).  
Un dernier groupe de pèlerins a pu vivre le geste de 
l'eau, et revivre ce qu'a vécu Bernadette en 1858, se 
laver les mains, se laver le visage, boire à la source. 
 
Une semaine assurément bien (trop ?) remplie, qui 
laissera sans nul doute des souvenirs inoubliables et 
profonds : MERCI A TOUS ! 
 

 

 

 

 

  

 

 

         

Retrouvez toutes les photos des événements, des 
pèlerinages et le trombinoscope sur le site de 
l'Hospitalité:  www.hospitalite-annecy.com 
 
Rubrique : Accès Hospitaliers    
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Contacts :  Michel HENRY - 70, Impasse des Sources – 
 74370 ARGONAY - Tél. : 06 08 16 06 54 

 

 Pour tout article ou photo pour notre bulletin de liaison : 
 Rédaction : christine.mugnier@gmail.com - Tél. : 06 16 27 60 63 
 

 
 

Journée d’amitié à MOYE le 21 mai 2023 

 
Les pèlerins malades et les Hospitaliers revenus de Lourdes ont eu la joie de se retrouver pour partager une 
journée d’amitié.  
 
Cette rencontre était attendue depuis 2 ans ! Elle s’est donc déroulée dans une ambiance chaleureuse, 
bienveillante, et dans un cadre de verdure au pied du Mont Clergeon à MOYE. 
L’église était pleine pour la messe célébrée par le Père Paul DUPONT, avec notre président Michel HENRY, 
diacre : une assemblée priante, chantante, empreinte d’une grande foi. 
A la sortie, les douze jeunes, brancardiers, ont mimé le chant : » Comment ne pas TE louer » avec gaieté, 
sourire, simplicité : leur joie était belle à voir ! 
S’en est suivi le verre de l’amitié en plein air, et le repas a été servi dans une salle bien décorée, fleurie, 
autour d’un excellent repas. 
Le groupe des Sainfoins a égayé l’après-midi par leurs chansons, guidé par Jean Chapuis, à l’accordéon. 
Vers 16H, avant de nous séparer, nous nous sommes confiés à Marie : « O Vierge de l’Aumône, priez pour 
nous, et faites-nous l’Aumône de vos grâces ». 
Que de Mercis à dire à chacun pour nous avoir permis de vivre cette belle journée dans un esprit fraternel, 
enrichissant, dans la joie et la prière. 

Brigitte, Isabelle, Lisa, Lucie 
 

 
 
 

Il nous a quittés 

Dr Bernard JENNY, 92 ans, le 22 avril 2023 à Thonon-les-Bains 
 
 
 

  
 
 

  
 
 
 
 
 

 

AGENDA  
. Pèlerinage à la Bénite Fontaine : Dimanche 3 septembre 2023 
. Assemblée Générale à Magland : Dimanche 1er octobre 2023 
. Pèlerinage à Lourdes : Lundi 15 au Samedi 20 avril 2024 
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Témoignages 

 
1 - L’aventure de Lourdes, comme on le dit souvent, ça ne se raconte pas, ça se vit et ce pour comprendre 
à quel point : en mettant toute notre confiance sur les pas de Bernadette, pour rejoindre Marie et son Fils, 
nous pouvons vivre ce temps fort dans la simplicité, dans l’humilité, dans la sincérité, dans la générosité et 
avec fraternité. 
C’est un lieu qui nous porte, un lieu qui nous enveloppe, un lieu où le difficile devient facile, un lieu où 
l’espérance remplace le désespoir, un lieu où la Foi remplace le doute, un lieu où la joie remplace la 
tristesse, un lieu où la lumière remplace le sombre, le noir ; 
Un lieu où on aime en actes et en vérité. 
Toutes ces émotions nous les vivons intensément au cours de toutes les célébrations et temps forts du 
pèlerinage et plus particulièrement en tant qu’hospitaliers et hospitalières. 
L’hospitalité, cette grande famille, cette ruche géante où tout le monde s’active pour apporter aux plus 
fragiles : vie, bonheur, tendresse nous apporte bien plus que nous donnons et change notre regard sur les 
autres, sur le monde. La joie dans le service y est omniprésente. 
Faire le choix d’être hospitalière c’est accepter de servir : en étant disponible et en accomplissant la tâche 
qui nous est confiée jusqu’au bout et en y mettant toute notre ardeur et tout notre cœur. 
C’est aussi partager : tout d’abord avoir le respect de la personne aidée, (malades, accompagnants, 
accompagnantes) la délicatesse, la douceur dans les gestes et dans les paroles et cela fait partie de notre 
quotidien ; 
Être à l’écoute : savoir instaurer un climat de confiance, pour que, peines, joies et espérances soient 
partagées ensemble en toute simplicité et toute authenticité. 
Être hospitalière c’est donner sans compter car, plus l’on donne et plus l’on reçoit des malades, des 
accompagnants et de toutes les personnes qui partagent nos équipes. 
Ce qui me frappe toujours dans cette mission qui nous est confiée, ce sont tous ces visages plus ou moins 
fermés des malades, des accompagnants, voire même de certains hospitaliers, hospitalières quand ils 
arrivent et au fil des jours leurs regards changent et s’illuminent et ils repartent apaisés. Et ça, c’est le 
miracle de Lourdes. 
Oui, je le redis Lourdes s’explique difficilement, mais se vit facilement. Un petit conseil si je puis me 
permettre : Vivez l’expérience… 
Une petite anecdote pour terminer : au retour de mon premier pèlerinage à Lourdes, il y a déjà une dizaine 
d’années, mon mari était venu me chercher, et en descendant du car il était là et il m’a dit : « je n’ai pas 
besoin de te demander si tu vas y retourner » tant mon visage rayonnait et les « au revoir » entre 
hospitaliers et hospitalières étaient chaleureux… 
          Marie-Michelle 
 
 
2 - Ma première expérience en tant qu'hospitalier lors du pèlerinage 2023 a été l'une des expériences les 
plus marquantes de ma vie. Je n'ai pas de mots adéquats et mon vocabulaire est pauvre. Je résumerai donc 
ainsi : 
" Je n'ai jamais autant senti ce qu'est l'amour de Dieu ! " Lourdes c'est le monde à l'endroit " .  
J'ai aidé des malades pendant 5 jours seulement ! Je sais qu’eux par leurs regards et leurs mots m'aideront 
pendant 1 an.  Je vais continuer à servir la Saint Vierge et le Seigneur en tant qu'hospitalier. Et pour une 
autre raison qui n'a rien à voir avec l'Hospitalité mais avec mon cœur et ma vie, je me considère depuis ce 
pèlerinage et ce que j'y ai vécu à titre personnel, comme faisant partie des miraculés. Car l'Amour est Le 
Miracle. Une de mes prières a été exaucée ! 
Merci à toutes et à tous. Ma gratitude envers mes collègues hospitaliers est grande. 
Vivement le prochain pèlerinage. 

Raphaël  
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3 - Lourdes, souvent imaginé, jamais réalisé ! Alors, quand Gérard est arrivé à la maison, sur les conseils des 
filles de l'APF, je n'ai eu qu'une chose à dire : OUI ! 

Lourdes est devenu une réalité pour moi dès le départ du bus. Comme il est bon de ressentir toute cette 
empathie, cette compassion, cette unité, alors qu'hier on ne se connaissait pas ! Et puis, dès l'arrivée à 
Lourdes, malgré la fatigue et la peur de l'inconnu, j'ai le sourire dans le cœur, tellement la bienveillance est 
présente autour de moi. Mon intérieur est bouleversé, un tourbillon d'émotions qui ne s'arrête jamais ! 
Quel bonheur d'être entouré de ce trio de choc, qui se reconnaîtra, qui œuvre toute la journée pour notre 
bien-être, mais aussi pour que nous gardions notre dignité. A l'heure où tout a un prix, elles donnent sans 
compter. Merci à elles, car leur engagement n'a pas de prix ! 

Lourdes, pour moi, c'est la force des gens, la force des regards, des liens qui se tissent immédiatement, et 
de manière tellement naturelle ! Comment oublier tous ces jeunes, leur présence, leurs chants, qui nous 
donnent l'énergie pour repousser nos propres limites ! Ici, la vie paraît plus simple, belle et plus sereine. 
Ici, le handicap, la maladie, paraissent plus faciles à porter. 
Et que dire de la Messe Internationale : quelle gifle ! Dans ce lieu immense qu'est la Basilique Saint Pie X, 
tout est paradoxe. Voir tous les évêques, tous les prêtres, les bénévoles, qui ne font plus qu'un, unis dans 
la prière ! 
Tout ne s'est pas arrêté à la Basilique Saint Pie X : chaque moment vécu ici me remplit de force. Chaque 
geste, aussi petit soit-il, prend des proportions immenses. 
Que penser de cette rencontre et de cette poignée de main avec Mgr Yves le Saux, évêque de notre 
diocèse ? Que dire du témoignage de Sœur Bernadette ? Que dire de la procession mariale, malgré cette 
pluie intense ? 
Pas assez de mots pour parler de la célébration du Sacrement des Malades ! 

Je ne vais pas citer les prénoms de tous les bénévoles ou autres, de tous les services, mais leur dire « « un 
énorme MERCI, tout simplement. 
Je termine en disant que ma vie ne sera plus jamais la même après mon passage à Lourdes : la vie est 
belle ! 
Je vous aime !           Dominique   

 
4 - Lourdes, pendant l’hiver de mes saisons intérieures lorsqu’il m’arrive parfois de douter du retour du 
printemps, il me suffit de fermer les yeux pour me retrouver à ta source. 
 
Lourdes, toutes tes petites graines déposées en moi au fil de nos rencontres et échanges, fleurissent et me 
nourrissent, j’apprends chaque jour à les cultiver un peu plus avec l’amour pour terreau. 
 
Lourdes, au fur et à mesure de ce développement, les poids ancrés au fond de moi se détachent, ils 
remontent à la surface pour s’éloigner l’un après l’autre au fil de ton eau. 
 
Lourdes, je bois à ton commencement en flottant sur le courant du Gave amassant ici et là, de tes rives, 
toute l’énergie indispensable qui me fera tenir une année de plus et revenir vers toi. 
 
Lourdes, une nouvelle fois j’ai grandi, je ne suis plus la même, j’ai foi en ce qui est et, « en déposant les 
armes » à tes pieds, je respire enfin avec le cœur. 
 
Lourdes, tu es une farandole de générosité, de compassion et de pardon infini. Merci à ma marraine 
Maryse, à Inès et à vous tous car la liste est longue, vous participez à ma floraison. 
Je vous aime !           

Joëlle  
  


